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1. PLANEACIÓN DEL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS 
 
De conformidad a la Ley 489 de 1998, sobre ‘Democratización y Control Social a la gestión 

pública’, la cual establece en el capítulo octavo, artículo 33 que “Cuando la administración 

lo considere conveniente y oportuno se podrán convocar audiencias públicas en las cuales se 

discutirán aspectos relacionados con la formulación, ejecución o evaluación de políticas y 

programas a cargo de la entidad…”–, Secretaria Distrital de Recreación y Deportes y la 

Gerencia de Proyectos Especiales, realizaron el pasado 17 de junio de 2022, la Audiencia 

Pública de Rendición de Cuentas Sector recreación y deportes a la ciudadanía, en la cual se 

presentaron los resultados de la gestión del año 2.022 

 
 

1.1. ALISTAMIENTO INSTITUCIONAL 
 
De acuerdo a la convocatoria realizada por la Secretaria técnica del comité de Rendición de 

cuentas de la Alcaldía de Barranquilla, el enlace de planeación, el agente de cambio y el jefe 

de comunicaciones de la Secretaria de Recreación y deportes asistieron a la mencionada 

reunión para recibir la información pertinente para adelantar las rendiciones de cuentas 

sectoriales, quienes a su vez son los encargados de realizar el proceso de retroalimentación 

al interior de sus procesos para dar cumplimiento a lo estipulado por ley.  

 

Luego de esto se programó reunión interna en la Secretaria de Recreación y Deportes con el 

fin de dar a conocer toda la información relacionada con el proceso de rendición de cuentas 

y definir los responsables y los tiempos para la entrega de cada uno de los aspectos que se 

deben tener en cuenta para llevar a buen término este evento. 

 

Se realizaron 2 reuniones de seguimiento para ir evaluando el cumplimiento de las 

actividades asignadas a cada uno de los responsables y la entrega de productos para ir dando 

cumplimiento a lo establecido por la secretaria técnica del comité de rendición de cuentas, 

nos reunimos con el equipo de Comunicaciones de Alcaldía y el operador de la secretaria 

para coordinar aspectos relacionados con el montaje del stand, sonido, luces, las pantallas y 

demás requerimientos técnicos y logísticos. 

 

Y una reunión final previo al evento, con el personal de apoyo técnico y logístico para definir 

puestos de trabajo y tareas asignada para cada uno de ellos. 

 

 
 



 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1.2. INTERACCIÓN CON LA CIUDADANÍA 
 
A partir del 28 de febrero del 2022 fue publicado en la página web del Distrito el formulario 

para participación en la audiencia pública de rendición de cuentas 2021, para que los 

interesados formularan sus inquietudes. También se dispuso para tal fin, la línea 195, el 

WhatsApp del alcalde y un código QR que lleva al formulario de participación. 

 

El proceso de convocatoria estuvo direccionado a nuestros grupos de interés y comunidad en 

general a través de los siguientes medios: 

 

Página web: https://www.barranquilla.gov.co/rendicion-de-cuentas-2021-3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.barranquilla.gov.co/rendicion-de-cuentas-2021-3


 

 

Redes sociales: Facebook, twitter, Instagram y WhatsApp 

 

 

 

 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

1.3. ORGANIZACIÓN DEL EVENTO 
 
La rendición de cuentas de la Secretaria de Recreación y Deporte  y la Gerencia de Proyectos 

Especiales de la Alcaldía Distrital de Barranquilla, sobre la gestión realizada en el año 2021, 

tuvo lugar el día 17 de junio de 2022 a las 8:00 am, en el Estadio de baloncesto Elías 

Chewing, escenario que cuenta con las condiciones adecuadas para atender cómodamente a 

la comunidad, este evento estuvo liderado por el Doctor Gabriel Berdugo Peña, Secretario de 

Recreación y Deportes y Daniel Trujillo Tovar, Gerente de Proyectos Especiales.  

 

Al ingreso al escenario sobre la Carrera 47 se dispuso de la mesa de registro para la 

recolección de datos de cada uno de los asistentes del evento. Así mismo les fue entregado 

inicialmente el formulario para participación en la audiencia pública de rendición de cuentas 

2021 para ser diligenciado en el transcurso del evento y fueron guiados por el personal 

logístico hacia las gradas del escenario para ser ubicados de acuerdo al protocolo establecido; 

donde se dispuso de hidratación, planilleros y lapiceros en caso de ser solicitados por los 

asistentes,  en el intermedio del evento se recolecto el formulario de preguntas y se entregó 



 

 

el formato de evaluación de rendición de cuentas sector recreación y deportes, recogido al 

final del evento.  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En la mesa de relatoría estuvieron dos delegados de la Secretaría Distrital de Recreación y 

Deporte, así mismo, los acompañó en la mesa la Doctora Belka Gutiérrez y el señor Martin 

Molina, por parte de la oficina de Control Interno de Gestión.  

 

2. DESARROLLO DE LA AUDIENCIA PÚBLICA 
 
La rendición de cuentas del sector Recreación y deportes y la Gerencia de proyectos 

especiales de la Alcaldía de Barranquilla tuvo una duración de 45 minutos con la 

participación de Eloy Barandalla como presentador del evento.  A continuación, relatamos el 

desarrollo de esta audiencia.  

 

 
Presentador: Muy buenos días a todos. Les damos la bienvenida a esta rendición de cuentas 

sectorial por parte de la Secretaría Distrital de Recreación y Deportes y de la Gerencia de 

Proyectos Especiales, que tiene como objetivo mostrar a toda la comunidad la ejecución del 

plan de desarrollo que contiene los programas, proyectos y estrategias realizados en el año 

2021.  

 

Saludamos al Secretario Distrital de Recreación y Deportes, Gabriel Berdugo Peña, también 

al gerente de Proyectos Especiales, Daniel Trujillo Tovar, Asimismo a Belka Gutiérrez, 

Gerente oficina de control interno de gestión y a todos los aquí presentes, gracias por hacer 

parte de este evento. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antes de dar inicio al orden del día, les recordamos que durante este evento se tomarán 

fotografías y se realizarán videograbaciones. El tratamiento de esta información será 

utilizado como soporte para evidenciar la realización de la actividad y posible divulgación 

en medios de comunicación de acuerdo con las políticas y lineamientos generales de 

tratamiento de datos personales de acuerdo a la Ley 1581 sobre protección de datos 

personales. 

 

Asimismo, la Alcaldía Distrital de Barranquilla informa a todas las diferentes entidades del 

Estado, que la presente rendición de cuentas es un ejercicio democrático y un deber de las 

autoridades responder públicamente por los recursos, las decisiones y la gestión realizada 

ante la ciudadanía en general. Con esta obligación permanente de las entidades públicas y 

sus servidores, se contribuye al fortalecimiento de la realización entre el Estado y los 

ciudadanos generando confianza y abriendo espacios de dialogo. 

 

Por lo tanto, el presente evento no es una actividad restringida de acuerdo con las 

prohibiciones establecidas en el artículo 38 de la Ley 996 de 2005 (Ley de Garantías 

Electorales). 

 



 

 

Así mismo el informe completo de esta rendición de cuentas se puede consultar en la página 

web de la alcaldía que encuentran en los banners de la página principal. así mismo los 

invitamos a evaluar el evento en los formatos que le dieron a la entrada y a generar las 

preguntas en el formulario de participación que recibieron.   

 

Presentador: Ahora si daremos inicio a esta rendición de cuentas 2.021 de la Secretaria de 

Recreación y deportes y de la Gerencia de Proyectos especiales.  

 

Secretario, iniciamos con uno de los proyectos bandera de la Secretaría de Recreación y 

Deportes como ha sido las Escuelas de Formación Deportiva, en donde los niños y jóvenes 

de Barranquilla tienen una oportunidad de formarse en su deporte favorito cerca de su hogar, 

en su localidad, que nos puede contar al respecto secretario. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Secretario:  Buenos días, primero que todo agradecerles la invitación que ustedes, primero 

que todo  agradecerles a ustedes por esperar por  estar aquí a escuchar lo que hemos hecho 

durante el 2.021 y hablar un poco  de las escuelas de formación deportiva, como decía Eloy 

es nuestro plan bandera de la Secretaria de Recreación y deporte,    hace parte de la misión  

de la secretaria, que es la iniciación y formación en todos los deportes, en este caso,  el año 

pasado tuvimos 10 deportes, 6 de ellos entre  conjunto como el futbol, voleibol, básquet, 

rugby, futbol sala beisbol, y tuvimos cuatro deportes individuales, el boxeo, el tenis, tuvimos 

también natación que fue una sensación no obstante  como deporte sino como medio de 

supervivencia, lastimosamente nosotros los costeños no sabemos nadar las personas del 

interior del país saben nadar, tienen una ventaja que  tienen en los colegios distritales tienen 

piscina, nosotros  solamente tenemos aquí en Barranquilla una piscina pública, fue un reto 

para nosotros que 800 niños que no sabían nadar hoy saben nadar en nuestra ciudad, ahorita 

les contare un poquito que vamos hacer con estos  800 niños. 

 



 

 

La escuela de formación deportiva tuvimos 3.635 niños y niñas entre los 6 y 16 años, estos 

niños, iban a las cinco localidades de la ciudad utilizábamos los parques, escenarios 

deportivos y otros espacios públicos. 

 

No solamente las escuelas deportivas son de deportes, también a los niños le hablamos un 

poco de los valores, los valores no se enseñan sino se transmiten, como se transmiten los 

valores con el profesor llegando temprano,  la puntualidad, la responsabilidad, el modo como 

se le habla a los niños, el acercamiento que se  tiene que hacer a los padres, nuestro principal 

objetivo no es sacar futbolistas, ni sacar beisbolistas, sino formar personas de bien y es  por 

eso que este programa lo importante es que los el niños aprendan bien el deporte pero por 

medio de los valores y habilidades para la vida podamos formar personas de bien. 

Que más les digo de este programa, este programa además de tener entrenamientos diarios al 

final, el último mes hacemos un campeonato o hacemos una un día donde los niños se pueden 

conocer, ya que ellos están en diferentes localidades, entonces lo que hacemos al final es que 

hacemos como un festival donde los niños puedan interactuar en entre ellos. 

 

Presentador: Muchas gracias secretario: Ya escuchamos al secretario entregarnos las cifras 

e información de este programa bandera de la secretaria de recreación y deportes, pero que 

mejor si escuchamos a un padre de familia y sus hijas que justamente estuvieron en nuestras 

Escuelas de natación. Luis Miguel Arango y sus hijas Alma Sofía y Paulina nos acompañan 

en el día de hoy. 

 

Presentador:  El secretario comentaba anteriormente Luis Miguel que la natación más que 

un deporte como tal es un medio de supervivencia y por eso tanta gente quiere participar en 

nuestra escuela de natación en la ciudad, como fue el caso de ustedes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Luis Miguel Arango:  Si Eloy, tenemos claro que hay que saber nadar, uno no sabe en qué 

momento va a ser necesario, pero es indispensable aprender.  En el caso mío siempre hemos 

sido o he tenido proyectado que mis hijas estén practicando algún  deporte, por mi oficio de 

periodista siempre he visto que el deporte es un gran vehículo para salir adelante más allá de 

cualquier contexto social y cuando me enteré que iban hacer apertura de las escuelas de 

formación, les pregunte a ellas, siempre todo es consultado, les gusto la natación 

diligenciamos todo las llevamos y ha sido un proceso bonito porque ellas no sabían nadar, 

pero para nada y el año pasado yendo a sus clases programada puedo decir que en dos meses 

ya estaban nadando en una forma básica de supervivencia como tu decías y ya al final del 

ciclo del año pasado ya nadaban bastante bien. Complacido porque este año le dieron 

continuidad a esos niños y niñas que empezaron el año pasado y ya hoy pueden escoger 

especializarse en waterpolo si en clavados lo que más les vaya gustando. 

 

 

Presentador: Bueno muchísimas gracias a Luis Miguel Arango y a sus hijas Alma Sofia y 

Paulina beneficiarias de nuestra escuela de formación deportiva. 

 

Presentador: Bueno les vuelvo a recordar que el informe completo de esta rendición de 

cuentas se puede consultar en la página web de la alcaldía que encuentran en los banners de 

la página principal. así mismo los invitamos a evaluar el evento en los formatos que le dieron 

a la entrada y a generar las preguntas en el formulario de participación que recibieron.  Desde 

el 28 de febrero hasta la rendición de cuentas general que la hará el señor alcalde podrán 

seguir enviando sus preguntas y todas serán contestadas, las conclusiones de este evento 

quedaran en el acta que se está realizando en la mesa de relatoría ubicada aquí frente a mí en 

este auditorio y que están aquí como garantes el equipo coordinador y el equipo de control 

interno.  

 

Presentador: Secretario, para continuar con esta rendición de cuentas, formar a nuestros 

entrenadores y deportistas ha sido también uno de los pilares de la Secretaría de Recreación 

y Deportes, con su estrategia de Capacitaciones, que ha generado convenios con diversas 

universidades y también con entes de gran renombre. Nos podría contar que paso con este 

proyecto.  

 

Secretario:  Primero que todo para formar personas de bien como lo dije ahorita en la escuela 

de formación tenemos que tener unos instructores, a unos educadores bien formados y es por 

eso que decidimos tener esta estrategia, el año pasado tuvimos 30 capacitaciones y 2.902 

personas estuvieron participando en ellas.  Importante no solamente en el futbol  sino en otros 

deportes hicimos convenios con universidades hicimos una  alianza con la Federación 

Colombiana de Futbol donde pudimos sacar o documentar la licencia ABC que son pues  la 

licencia de los profesores de futbol de acuerdo a los niños que ellos entrenan, A a las personas 

que entrenan futbol profesional, B a los que entrenan personas en proyección, categorías  en 

proyección y C los profesores que entrenan a los niños y niñas  que están comenzando, esto 

lo estamos haciendo, también hicimos muchas capacitaciones en actividad la  física y 



 

 

recreación, también tuvimos la oportunidad de traer a un español Rubén Cano, especialista 

en futbol, asesor del Real Madrid, del equipo de la   Republica China, también tuvimos acá 

al profesor Jaime de la Pava que estuvo no solamente hablándonos de futbol sino también de 

la formación de los entrenadores, para nosotros es muy importante seguir con esta estrategia, 

primero por la deficiencia que tenemos en nuestra ciudad y en el departamento, de poder 

seguir capacitando y formando a nuestros entrenadores para que nuestros niños puedan 

transmitirles estos conocimientos. 

 

Presentador: Así es secretario y para todos los que están aquí presentes y los personas que 

nos están escuchando son gratuitas y pueden consultarlas siempre en las pagina de la 

secretaria de la alcaldía y en las redes sociales para que todos se puedan inscribir. 

 

 

Presentador: Generar prácticas deportivas desde un enfoque diferencial e incluyente, para 

fortalecer la sana convivencia, los valores y propiciar la transformación social en la 

comunidad, además de masificar el deporte hace parte fundamental de la Secretaría con su 

proyecto Promoción del deporte social, comunitario, formativo y asociado que incluye 

estrategias como Soy el 10, Masificación y Soy deporte, Soy de Todos. Qué nos puede contar 

de estas estrategias que vivimos el año pasado secretario y le encantaron a la comunidad. 

 

Secretario: Soy deportes soy de todos, es una estrategia comunitaria, trabajamos con el 

enfoque diferencial, trabajamos con víctimas del conflicto armado, con la población afro, con 

los indígenas niños indígenas, jóvenes, adultos y algo muy especial para contarles, iniciamos 

en Villas  San Pablo, allá hay un Skate park, un parque de patinetas y allá tuvimos con varios 

con casi 200 niños tuvimos en el skate, les regalamos unas patinetas y empezamos a 

formarlos en este deportes no solamente trabajamos con niños, tenemos grupos de clases 

funcionales de aeróbicos, rumba terapia y lo que queremos es que no solamente trabajemos 

con jóvenes sino con toda la comunidad.  Soy el 10, una estrategia liderada por Carlos el Pibe 

Valderrama con varios jugadores que ya no están jugando futbol profesional, tuvimos visita 

en diferentes canchas abiertas en nuestra ciudad, también visitamos colegios y la idea de esto 

es que ellos hablen un poco de su vida como jugador de futbol pero también como persona y 

que los niños escuchen y tengan, si cada niños cada niña tenga  como proyecto de vida ser 

futbolista pues puedan escucharlos y al final  tener un entrenamiento con ellos y hablar un 

poco también de lo que ellos hablaron  y ellos vivieron  en las canchas para formarlos como 

persona. Masificación del deporte, nosotros lo que queremos es que los niños y niñas jueguen 

no solamente jueguen los deportes tradicionales como el futbol, como el básquet, el voleibol 

sino que también darles otras oportunidades como por ejemplo está muy de moda los deportes 

urbanos Skate, parkour, roller, invitarlos a que también practiquen y se puedan pues enamorar 

de estos deportes, hicimos también muchos torneos donde la comunidad participo, tuvimos 

también la entrega de la implementación deportiva donde escogimos casi 150 clubes 

deportivos y le entregamos balones, bates implementación para poder entrenar a todos estos 

niños. 

 



 

 

 

Presentador: Fomentar hábitos y estilos de vida saludable, además de generar recreación 

para toda la familia es otro de los pilares de la Secretaría de Recreación y Deportes, con el 

programa Barranquilla Activa y Recreativa, uno de los más destacados y queridos por todos 

los barranquilleros.  Secretario creo que este es claramente otro de los programas banderas 

de la secretaria. 

 

Secretario: Barranquilla Activa y Recreativa el programa donde más impactamos en 

Barranquilla, un aplauso para ustedes y además es el programa más pedido por la comunidad, 

lo tenemos en las cinco localidades, sino me equivoco Ricardo estamos impactando 125 

parques de los 254 que tenemos en Barranquilla, esperamos cada días tener más instructores 

para poder abarcar más parques y más espacios públicos, este además de saltar, bailar, hacer 

ejercicio va de la mano con estimular hábitos de vida saludable, en el mundo hay un ranking 

de la ciudades más saludables del mundo, ojala Barranquilla pueda estar en ese Rankin, hoy 

es Valencia España, en España la ciudad más saludable del mundo no solamente por hacer 

ejercicio sino por la calidad de vida, los servicios que le prestan en la ciudad, y la  idea de 

nosotros es llegar a ese ranking, pero con la ayuda de ustedes,  este programa Soy activo, 

perdón la estrategia Soy Activo la tenemos en las cinco localidades, también tenemos otra 

como las ciclovías que la hacemos los días domingos escogemos un lugar  y también lo 

hacemos simultaneo en el suroriente, suroccidente y en el centro histórico, el año pasado 

impactamos 1300 personas en las ciclovías no solamente es manejar bicicleta la gente hace 

también un poquito de actividad física y un espacio muy importante para participar con la 

familia, las clases en los parques que es donde están la mayoría de personas que están aquí, 

pues  las tenemos en horas de la mañana, en algunos parques en  horas de la noche en la tarde, 

donde tenemos rumbaterapia, aeróbicos, clases funcionales; supresiones impactamos 4.652 

personas la hacemos cuando nos reunimos con todas esas personas que tenemos en los 

diferentes parques de la ciudad, escogemos un lugar y pues ahí llegan todos ustedes para que 

se diviertan. En los parques biosaludables impactamos 2.921 personas, tenemos a nuestros 

instructores en los diferentes parques donde hay máquinas biosaludables y guiándolos a todos 

ustedes a que tengan una buena rutina. También pido un aplauso a todos esos instructores 

que nos han ayudado todo este tiempo. En total el año pasado impactamos 9.708 personas en 

todo, es por el trabajo que han hecho estos instructores estas instructoras que están con 

nosotros todos los días desde las 5:00 am hasta las 8 de la noche atendiendo la comunidad y 

bueno sin ustedes no fuese sido posible, muchas gracias.  

 

Presentador: Bueno y ahora vamos a invitar a Morelda Cardenas, quien hace parte de esta 

estrategia como beneficiaria en el parque Bellavista, Soy Activo que cuenta con Actividad 

física dirigida, Gimnasios Biosaludables, Super Sesiones y Futness, y que se realiza en más 

de 130 parques repartidos en todas las localidades.  Bueno Morelda usted hace parte de 

nuestra estrategia Soy Activo, como se siente, que cambios ha sentido en su vida participando 

de nuestra estrategia. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morelda Cardenas: Ante todo doy agradecimiento al secretario a los entes gubernamentales 

y a mis instructores de los diferentes parques, soy representante y vivo reflejo que no 

escatiman en edad, mi edad 77 años y medio, parte positiva deje de fumar 50 años, me fumaba 

4 cajas de cigarrillo y me tomaba 5 termos de tinto, ahora estoy pensando donde hay rumba 

donde hay aeróbicos, Barranquilla es un ciudad hermosa un corazón universal no escatima 

departamentos soy de Bogotá pero me siento más costeña que cualquiera de ustedes. El 

evento más grande que hemos tenido y damos gracias al secretario y a parte de la gobernación 

de Barranquilla el del 29 de mayo donde nos reunimos más de 7.000 personas en el malecón, 

con Martica Matura, Elianis y nuestros instructores que para ellos pido un fuerte aplauso. 

 

Presentador: muchas gracias Mórelda, ella es una de las beneficiadas de nuestra estrategia 

Soy activo y como ya lo decía el secretario está en las cinco localidades, repartido en los 130 

parques, así que a todos los invitamos a seguir y unirse a nuestras actividades. 

 

 

Barranquilla también es una ciudad incluyente. Por eso desde la secretaria contamos con el 

programa Deporte Incluyente que tiene actividades deportivas, jornadas recreativas, 

capacitaciones, charlas de sensibilización a personas en condición de discapacidad que 

buscan una alternativa que les permita desarrollarse con normalidad y sin obstáculos.  

 

Presentador: Secretario Barranquilla es una ciudad incluyente. 

 

Secretario: Esta es una estrategia que ojala la podamos tener con más niños y que pues esta 

población pueda escuchar y que cuando estemos en estos parques con estas actividades 

puedan llevarlos, tiene 3 estrategias: Parques incluyentes: es un espacio que tenemos para la 

familia donde interactuamos con la población con situación de discapacidad donde hacemos 

actividades no solamente actividades deportivas sino actividades lúdico-deportivas y un 



 

 

espacio muy bonito donde compartimos no solamente con los niños sino con los familiares, 

impactamos 1503 personas beneficiadas donde lo más importante fue que nos divertimos.  

Semilleros incluyentes: Aquí el objetivo principal es estimular la parte motriz, psicomotora, 

recorridos que hacemos usamos muchos objetos con colores, usamos materiales sonoros para 

que los niños y niñas puedan despertar y estimular estas situaciones. Impactamos 1.500 

personas. Familias incluyentes: Aquí impactamos 1-881 personas, es donde nosotros 

hablamos con los familiares, con los padres, familiares que tienen personas con situación de 

discapacidad, para poder decirle como tratarlos como escucharlos, pero más que decirles 

nosotros hablarles a ellos, es también escucharlos a ellos para que nos cuenten a costrosos  

las vivencias que tienen con estas personas son situación  de discapacidad y nosotros también 

entenderlos y darles también un concejo y tratar que la vida sea más agradable con ellos y 

con nosotros, es un programa, es una estrategia muy, muy bella de la cual yo me siento muy 

orgulloso y pido también un aplauso para María Alexandra que ha estado a cargo  de esta 

estrategia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presentador: Así es muchísimas gracias secretario, Les recuerdo que el informe completo 

de la rendición de cuentas se puede consultar en la página web de la alcaldía que cuenta con 

los banners en la página principal. así mismo los invitamos a evaluar este  evento en los 

formatos que le dieron a la entrada y a generar sus  preguntas en los formularios de 

participación que recibieron, desde el pasado 28 de febrero hasta la rendición de cuentas 

general que presidirá el señor alcalde se contestaran todas las preguntas que haga la 

comunidad, las conclusiones de este evento quedaran en el acta  que se está realizando en la 

mesa de relatoría,  ubicada aquí al frente mío en este auditorio y esta de garantes el equipo 

coordinador y de control interno.  

 

 



 

 

Otra de las funciones de la secretaria es velar por el mantenimiento y cuidado de los 

escenarios deportivos, es por eso, que los invitamos a ver este pequeño video de los 

escenarios deportivos que tenemos aquí en la ciudad de Barranquilla. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rueda video de escenarios deportivos, por espacio de 3 minutos.  

 

Presentador: Bueno y hay pudieron apreciar los hermosos escenarios que tenemos en la 

ciudad de Barranquilla, secretario sin duda alguna la capital deportiva de Colombia.  

 

Secretario: Si bueno, muy orgulloso de ser barranquillero y de tener estos escenarios 

deportivos, como tú dices Eloy somos las capital del deporte y nuestra misión es tener estos 

escenarios como el que tenemos hoy acá, estamos hoy acá en el Elías Chewing, la casa de 

Titanes, tenerlo así en perfectas condiciones, igual los diferentes estadios y escenarios que 

vimos ahorita, además de ser la casa de la selección en Colombia de fútbol, también vamos 

a ser la casa de la selección de básquet en estos días, y bueno es también invitarlos a todos a 

cuidar nuestro escenarios para seguir siendo la capital del deporte en Colombia. 

Presentador: Les recuerdo que durante el evento se tomarán fotografías y se realizarán 

videograbaciones. El tratamiento de esta información será utilizado como soporte para 

evidenciar la realización de la actividad y posible divulgación en medios de comunicación 

de acuerdo con las políticas y lineamientos generales de tratamiento de datos personales de 

acuerdo con la Ley 1581 sobre protección de datos personales. 

 

Asimismo, la Alcaldía Distrital de Barranquilla informa a las diferentes entidades del Estado, 

que la presente rendición de cuentas es un ejercicio democrático y un deber de las autoridades 

responder públicamente por los recursos, las decisiones y la gestión realizada a la ciudadanía 

en general. Con esta obligación permanente de las entidades públicas y sus servidores, se 

contribuye al fortalecimiento de la realización entre el Estado y los ciudadanos generando 



 

 

confianza y abriendo espacios de dialogo. Por lo tanto, el presente evento no es una actividad 

restringida de acuerdo con las prohibiciones establecidas en el artículo 38 de la Ley 996 de 

2005 (Ley de Garantías Electorales). 

 

Presentador: Y ahora damos paso, ya casi el cierre de esta rendición de cuentas sectorial 

2.021, Barranquilla se ha convertido en la capital deportiva del país, y por eso los grandes 

eventos se realizan en nuestra ciudad como fueron los Juegos Panamericanos Junior del año 

pasado, que tuvieron como subsede a La Barranquilla en los deportes de béisbol y sóftbol. 

Para explicarnos cómo acogió la ciudad este gran evento está con nosotros Daniel Trujillo, 

gerente de Proyectos Especiales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerente: Gracias Eloy, Secretario muchas gracias, como venía comentando el secretario de 

deporte estos escenarios que quedaron como legado de los Juegos centroamericanos y del 

caribe este fue digamos que una de las razones por la cual Barranquilla pudo acoger como 

subsede a los juegos panamericanos junior del año pasado, estos juegos se realizaron en la 

ciudad de Cali y debido a  la pandemia Covid-19 obviamente tuvieron que reducir algunos 

deportes y junto con nuestro alcalde Jaime Pumarejo pues propusimos acoger dos deportes, 

el beisbol y softbol obviamente contamos con unos escenarios espectaculares para llevar a 

cabo estos dos deportes, la fechas de realización fueron durante el  26 de noviembre hasta el 

día  2 de diciembre, en los escenarios Edgar Rentería para el deporte del beisbol que fue 

masculino y el estadio Edgardo Schemel softbol rama femenina contamos con 38 atletas en 

total en donde también teníamos unos oficiales de equipo, 12 oficiales de equipo por equipo 

que son los entrenadores, fisioterapeutas,  los médicos todo el equipo o delegación que viene 

acompañando a los atletas, en total tuvimos 400 personas contando los dos deportes, 

visitando la ciudad de Barranquilla en donde vinieron de diferentes países 11 países, entre 



 

 

ellos estaba Estados Unidos, Brasil, Argentina, Republica Dominicana, Venezuela entre otros 

y por la parte de juzgamiento teníamos umpires, anotadores, jueces vinieron unas 50 personas 

también de diferentes países de la Américas, en total contamos también con 116 voluntarios, 

unos muchachos muy dedicados que les encanta el deporte en donde apoyaron las diferentes 

áreas funcionales,  el transporte, el recibimiento en el aeropuerto, la logística en el escenarios, 

la alimentación, el alojamiento en los hoteles toda ese apoyo que se tiene que brindar a las 

delegaciones cuando nos vienen a visita, y en total se consumieron unos 15.000 litros de 

agua, que nosotros como organizadores teníamos que proveer para el evento, fue un evento 

importante porque de alguna manera también contribuyó a que nos ganáramos unos puntos 

con la organización Panam Sport, esto demuestra que los escenarios deportivos con los que 

hoy contamos sirven bastante no solo para atraer los eventos sino que además contribuyen a 

que muchos niños muchos jóvenes empiecen adquirir ese gusto por el deporte y podamos 

tener muchos más niños deportistas en nuestra ciudad. 

 

Presentador: Así es gerente y estos Panamericanos Junior fueron el abre bocas para la gran 

cita que tendremos como ciudad en el año 2.027 con los Juegos Panamericanos y 

Parapanamericanos 2.027, el evento más importante del ciclo olímpico que puede registrarse 

de este lado del continente.  

 

¿Cómo se dio ese gran acontecimiento y qué pasos hemos avanzado desde la destinación de 

la ciudad como sede? 

 

Gerente: Así es Eloy, yo creo que de las cosas más importantes o que más contribuyo a que 

nos ganáramos ser la sede de los Juegos Panamericanos 2.027, es esta gran base de  escenarios 

deportivo con los que hoy contamos, que a su vez con un excelente mantenimiento como lo 

comento anteriormente el secretario en este plan de mantenimiento que tenemos, pues 

obviamente estos escenarios los vamos a tener por largo tiempo, para el 2.027 pues vamos a 

tener que hacer unas que otras intervenciones o adecuaciones pero son escenarios que ya hoy 

los tenemos, entonces  al final la inversión en escenarios va a ser muy poca, frente a la 

inversión que vamos a tener que hacer frente a la operación y organización de los juegos. 

Este es un proceso que viene de hace varios años en el que Barranquilla después de haber 

sido sede de los juegos centroamericanos y del Caribe 2.018, pues se interesó bastante en 

seguir trayendo  esta calidad de eventos, este es como tú lo dices el evento multideportivo 

que hay en las Américas contaría con la participación de 41 países del continente en donde 

recibiríamos a unos  7.000 atletas vamos a proponer aproximadamente unos 34 deportes y 

son 16 días de competencias y más importante aun con los juegos Panamericanos también 

tenemos que hacer juegos Para panamericanos que se llevarían a cabo 10 días después de 

estos juegos en donde vamos a contar con la participación de 33 países y vamos a tener 

aproximadamente 1.900 atletas en donde vamos a tener 17 deportes durante 10 días de 

competencia, esto es muy importante para nuestra ciudad  y también contribuye a los 

programas que menciono anteriormente el secretario, pues obviamente Barranquilla se va a 

preparar para recibir atletas convencionales y atletas en condición de discapacidad esto 

también es un gran legado para nuestra ciudad. 



 

 

 

Presentador:  A continuación, veremos este video de cómo se alista Barranquilla de cara a 

los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos 2027. Rueda video. 

 

Presentador: Bueno ya pudieron ver el video de lo que será Barranquilla de cara a este 2.027 

los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos. En total tenemos la asistencia de 307 

personas, hemos recogido 31 preguntas, 2 radicadas en eventos sectoriales anteriores, 

también recogimos recomendaciones que serán tenidas en cuenta, 2 de las preguntas que 

recibimos serán ubicadas en otros de los sectores de las alcaldías y serán respondidas y una 

pregunta será respondida por el señor alcalde. Aquí tengo las preguntas que hemos recogido 

esta viene para ambos. Pregunta. ¿Qué viene para el próximo año en materia de deporte para 

la ciudad? 

 

Secretario: Ok, hablamos un poquito del 2021, el año pasado teníamos 10 deportes, este año 

tenemos 16 deportes, la idea es tener en el 2023, 22 deportes y completar con estos deportes, 

para que niños y niñas puedan jugar deportes que antes nunca se han jugado como: Por 

ejemplo el Rugby no se había jugado antes, tenemos lucha , taekwondo, tenemos deporte de 

contacto, además del boxeo, taekwondo, karate, la lucha, tenemos el yudo y lo que queremos 

es que tenemos un piloto en el estadio metropolitano, donde hemos abierto esta clase de 

deportes para que los niños prueben, a ver si el otro año podemos tener esto, adicionalmente 

tenemos un compromiso con la ciudad de que como le había hablado ahorita, solamente 

tenemos una piscina pública y la idea es hacer, pues tenemos hay proyectos con el Ministerio 

del Deporte en el barrio la Magdalena, el polideportivo la Magdalena, la idea es tener otra 

piscina para que lo niños barranquilleros puedan y aprendan a  nadar y seguir preparándonos 

,pues ahorita Dani va hablar un poquito más de los Juegos panamericanos y lo que 

necesitamos y bueno seguir estimulando a todos ustedes, para que sigamos teniendo hábitos 

de vida saludable. 

 

Presentador: Gerente, ¿Como nos preparamos para los juegos panamericanos, que pasos nos 

vienen adelante? 

 

Gerente: Bueno, pronto vamos a tener nuevas visitas de la organización que rige los juegos, 

que es Panam Sport, obviamente vamos a tener unas visitas con unas condiciones de 

seguimiento y coordinación , estamos trabajando desde ya, en  un Plan maestro para lo que 

va hacer toda la organización de  los juegos en materia de infraestructura y en materia de 

operación, vamos a tener que estar haciendo de aquí al 2027, eventos que van a servir como 

prueba en los escenarios que hoy tenemos y pues en los escenarios que se  prevé que se van 

a construir para los juegos, por ejemplo ya está en marcha la construcción de un nuevo 

escenario que está cofinanciado con el ministerio del Deporte, que es la Pista de Ciclo 

montañismo y senderismo en Miramar, eso dentro de poco, pues inicia, ese básicamente, 

seria nuestro nuevo escenario, nuestro primer nuevo escenario que también nos va a servir 

para el 2027. 

 



 

 

Presentador: Secretario ¿Se van a seguir brindando espacios para las personas en condición 

de discapacidad? 

 

Secretario: Si claro, además nosotros tenemos un Plan con los parques, con el ADI de 

adaptar esos parques para que las personas con situación de discapacidad, además de hacer 

deportes, puedan tener recreación con sus familias y el programa de nosotros soy incluyente, 

seguir con este programa para no solamente llegar a estos niños, a jóvenes, si no como dije 

anteriormente a las familias que para poder tener espacios familiares con ellos. 

 

Presentador: Muchas gracias secretario.  Bueno gerente otra de las preguntas que nos hacen 

¿Vendrán nuevos escenarios deportivos para la ciudad de cara a los juegos Panamericanos? 

 

Gerente:  Bueno ya como te comente anteriormente, nuestro primer escenario nuevo para el 

año 2027, va hacer la Pista de Ciclo montañismo y senderismo en Miramar, eso ya  pues paso 

a  procesos de diseños, ya se adjudicó, eso en cualquier momento nuestro Alcalde, nos 

informara que se va a poner la primera piedra en el escenario y pues si básicamente vamos a 

tener que construir de acuerdo al programa deportivo, que estamos ofreciendo, uno que otro 

escenario, obviamente eso todavía está bajo revisión porque  tenemos que trabajarlo en 

conjunto con la organización Panam Sport, pero obviamente el escenario que se construya, 

tiene que ser un escenario que sea de beneficio para la ciudad de barranquilla, como hoy son 

todos los escenarios que tenemos actualmente que se construyeron para los centro 

Americanos. Es decir, el escenario que construyamos no solo va a ser pensando en los juegos 

que van a durar 16 días y después para los parapanamericanos que van a durar unos 10, si no 

para el uso y disfrute de los barranquilleros, entonces obviamente es un escenario que 

beneficia a la ciudad. 

 

Presentador: Así es, muchísimas gracias. Les recordamos que el informe completo de esta 

rendición de cuentas sectorial de parte de la Secretaria de Recreación y deportes y la Gerencia 

de Proyectos Especiales, lo podrá consultar en la página web de la alcaldía, que encuentran 

en los banners de la página principal. Gracias a todos por su asistencia, por las preguntas 

todas las preguntas serán contestadas y podrán seguir haciéndonos preguntas desde el pasado 

28 de febrero hasta la rendición de cuentas general que presentara el señor alcalde. Muchas 

gracias por estar aquí con nosotros. 

 

4. PETICIONES, QUEJAS, RECLAMOS Y SUGERENCIAS 
 
En el desarrollo del ejercicio de Rendición de Cuentas se recibieron 31 formularios de 

preguntas diligenciado por los asistentes. De las cuales se seleccionaron 3 preguntas que 

fueron respondidas de manera directa en el mismo evento y las restantes 28 fueron 

organizadas y clasificadas para ser respondidas por escrito a través de la plataforma virtual 

del proceso de Atención al ciudadano SIGOB.  



 

 

3. EVALUACIÓN 
 

3.1. CARACTERIZACIÓN DE LAS PERSONAS QUE DILIGENCIAN EL FORMATO DE 
EVALUACIÓN  
 
A la audiencia de rendición de cuentas asistieron 307 personas, de las cuales 227 

diligenciaron el formato de evaluación de redición de cuentas sector Recreación y deporte, 

caracterizándose de la siguiente manera: 
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3.2. EVALUACIÓN DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 
SECTORIAL 
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3.5. BALANCE DE RESPUESTAS Y SUGERENCIAS O MEJORAS PARA TENER EN CUENTA 
DE LAS PREGUNTAS Y EVALUACIÓN DEL EVENTO 
 
De acuerdo con los resultados obtenidos luego de la aplicación de la encuesta de satisfacción 

de la audiencia pública de rendición de cuentas del sector Recreación y deportes, se logró 

determinar los siguiente: 

 

El 99% de los encuestados considera que el evento de rendición de cuentas es un espacio de 

participación ciudadana, estuvo bien organizado, las explicaciones del presentador para 

formular las preguntas fueron claras y los temas tratados fueron de su interés 

 

 

Con respecto a la forma como se enteraron del evento, observamos que 41% de los 

asistentes fue invitado de manera directa, el 18% a través de la comunidad, el 17% por aviso 

público y el 16% por redes sociales. 
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Con relación a la ejecución de los programas y proyectos tenemos las siguientes 

estadísticas. 
 

 

Programa/proyecto/Estrategias 
Van por 

buen 
camino 

Hay 
avances, 
pero se 

debe 
reforzar 

No percibe 
que se esté 
trabajando 

No sabe 

Formación deportiva 77% 22% 1%   

Promoción del deporte social 
comunitario (Soy de todos, Soy el 
10, masificación, apoyo a clubes) 

72% 20% 3% 6% 

Juegos Intercolegiados 59% 27% 4% 11% 

Capacitaciones 63% 29% 1% 7% 

Promoción actividad Física 73% 26% 0% 1% 

Aprovechamiento del tiempo libre 
(Recreación-Vacaciones recreativas) 

74% 22% 2% 2% 

Deporte Incluyente 67% 26% 4% 2% 

Escenarios Deportivos 64% 33% 2% 1% 

Apoyo a deportistas 66% 30% 4% 1% 

Eventos deportivos 70% 27% 2% 1% 

Postulaciones a eventos deportivos 70% 23% 4% 3% 

Satisfacción general 69% 26% 2% 3% 

 

 

 

Lo que nos indica que en términos generales la comunidad, considera que el 69% de nuestros 

proyectos van por buen camino, es decir estamos cumpliendo con lo establecido en el Plan 

de desarrollo y plan de acción 2.021, un  26% siente que hemos tenido avances pero que aún 

debemos continuar trabajando por hacer llegar nuestra oferta a más sectores comunitarios, 



 

 

realizando difusión y socialización a través de todos los canales de comunicación disponibles, 

continuar con los procesos de capacitación y formación, realización de eventos 

recreodpeortivos y la conservación de los escenarios deportivos. 

 

4. CONCLUSIONES 

 

Durante la rendición de cuentas de la vigencia 2021 del Sector de Recreación y deportes se 

contó con la presencia de la comunidad logrando dar a conocer los resultados de los 

programas y proyectos que se ejecutaron en el transcurso del año 2021. Durante el desarrollo 

de esta se mostró el impacto que se tuvo en la población Barranquillera, así mismo, se contó 

con el testimonio de beneficiarios de los proyectos formación deportiva en tu barrio y 

promoción de la actividad física, a través de las estrategias escuelas de formación deportiva 

y soy activo respectivamente.  

 

El balance de la gestión de la vigencia 2021 evidencia que se lograron cumplir los principales 

objetivos propuestos. La alta demanda por la oferta de la Secretaria de Recreación y deporte 

evidenció el interés de la comunidad por participar en actividades de todo tipo. La gran 

aceptación que ha tenido la comunidad por las estrategias realizadas para dar cumplimiento 

al plan de desarrollo del sector de Recreación y deportes es una clara muestra que es mucho 

lo que se debe seguir trabajando por el sector en la ciudad para lograr beneficiar a muchas 

más personas.  

 

El 2021 también fue punta de lanza de un nuevo reto en materia deportiva para la ciudad, la 

designación de Barranquilla como sede de los juegos Panamericanos y Panamericanos 2027 

dan inicio a una nueva oportunidad de crecimiento y aumento de la infraestructura deportiva 

de la ciudad.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

5. ANEXOS 
 

 

 

ANEXO DESCRIPCION CANTIDAD 

1 

  

REGISTRO DE ASISTENCIAAUDIENCIA PUBLICA 

  

26 folios 

  
2 

  

REGISTRO PARTICIPACION EN LA AUDIENCIA PUBLICA 

  

31 folios  

  
3 

  

COMUNICACIÓN OFICIAL DE RESPUESTA AL CIUDADANO 

  

11 folios 

  
4 

  

FORMATO DE EVALUACION DE LA AUDIENCIA PUBLICA 

  

227 folios 

  

5 BASE DE DATOS EVALUACION DE LA AUDIENCIA PUBLICA 1 archivo excel 

       6 ACCIONES DE MEJORA             3 folios 

 

 
 
 
 


